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日時 令 和 ４ 年 ９ 月 ２ ６ 日 （月） 

    午後２時００分開会 

    午後２時３１分閉会 
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出席委員 教 育 長 磯野 和美 

     委 員 小西 朱見 

     委 員 藤川 大祐 

     委 員 竹田 賢 

     委 員 高津 乙郎 

     委 員 大山 尋美 
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教 育 次 長 宮本 寿正 

教 育 総 務 部 長 香取 徹哉 

学 校 教 育 部 長 鶴岡 克彦 

生 涯 学 習 部 長 佐々木敏春 

学校教育部参事（教育改革推進課長事務取扱） 伊藤  淳 

中央図書館長（管理課長事務取扱） 中島 千恵 

総 務 課 長 山田 利雄 

企 画 課 長 望月 宏次 

教 育 職 員 課 長 吉田 悦子 

教 育 給 与 課 長 松永 信隆 

 

 

学 校 施 設 課 長 堀  明徳 

学 事 課 長 栗和田 耕 

教 育 支 援 課 長 小田 將史 

保 健 体 育 課 長 酒井 隆夫 

教育センター所長 川名 正雄 

養護教育センター所長 久保木 修 

生涯学習振興課長 内海  豊 

文 化 財 課 長 佐久間仁央 

総 務 課 課 長 補 佐 志賀 二郎 

教育指導課課長補佐 石毛  実 

総務課総務班主査 猪飼 恭平 

総 務 課 主 任 主 事 中台陽一郎 

総 務 課 主 任 主 事 佐野 翔一 



 

１ 開会 

磯野教育長より開会を宣言 

２ 会議の成立 

全委員の出席により会議成立 

３ 会議録署名委員の氏名 

磯野教育長より高津委員を指名 

４ 会期の決定 

令和４年９月２６日（１日間）とすることで全委員異議なく決定 

５ 会議録の承認 

令和４年第７回定例会会議録を全委員異議なく承認 

６ 議事日程の決定 

議事日程を全委員異議なく決定 

７ 非公開審議の決定 

議案第３８号を非公開審議とする旨決定 

８ 議事の概要 

(1) 報告事項 

報告事項 (1) 令和５年度千葉市立真砂中学校かがやき分校の入学者の募集に

ついて 

 望月企画課長より報告があった。 

報告事項 (2) 令和４年度中学校体育大会結果報告について 

酒井保健体育課長より報告があった。 

報告事項 (3) 千葉市科学館展示物リニューアルについて 

内海生涯学習振興課長より報告があった。 

(2) 議決事項 

議案第３７号 千葉市立学校職員服務規程の一部改正について 

 松永教育給与課長より説明があった後、審議。全委員異議なく、原案どおり

可決した。 

議案第３８号 令和４年度千葉市教育功労者表彰について 

山田総務課長より説明があった後、審議。全委員異議なく、原案どおり可決

した。 

 (3) 発言の要旨 

報告事項(1) 令和５年度千葉市立真砂中学校かがやき分校の入学者の募集

について 

磯野教育長 報告事項（１）「令和５年度千葉市立真砂中学校かがやき分校



 

の入学者の募集について」、企画課長、説明お願いします。 

望月企画課長 議案書の１ページ、報告事項（１）「令和５年度千葉市立真砂

中学校かがやき分校の入学者の募集について」、説明させていた

だきます。 

      ２ページをご覧ください。 

       「１ 千葉市立真砂中学校かがやき分校の設置目的」、「２ 設

置場所」、「３ 志願資格」、「４ 通学区域」をそれぞれ記載

しております。「３ 志願資格」について、千葉市以外に居住の

方は個別にご相談と記載し、居住している教育委員会から副申書

を提出いただくことで受入れを行いますので、「４ 通学区域」

についても、千葉市全域としながらも、個別にご相談くださいと

記しております。 

       ３ページをご覧ください。 

       「５ 入学までの流れ」についてですが、１０月に各区で学校

説明会を開催します。出願の期間は、令和４年１１月７日から令

和５年１月１３日までとします。 

       願書を提出した方には、入学に向けた面談の日時、場所を郵便

でお知らせします。入学に向けた面談は、１２月１２日から１月

２７日までの間に行う予定です。 

       面談後に、入学の要件を満たしているかをお知らせする面談

結果通知書と、入学説明会のお知らせ及び入学意思確認書を送付

します。 

       学年については、別途志願者に対して学年通知を送付します。 

       入学の要件を満たしている方に対しては、令和５年２月１７

日に入学説明会を開催して、入学に向けた説明会を行います。 

       入学式は令和５年４月に予定しております。 

       ４ページをご覧ください。 

       「６ 志願方法」についてですが、入学願書、面談を行う上で

必要な調査票、日本国籍の方には、住民票の写しや運転免許証の

コピーなど氏名、住所、生年月日が分かるもの、外国籍の方には、

在留カードのコピーを持参もしくは郵送にて提出いただきます。 

       ５ページをご覧ください。 

       「７ 入学に向けた面談」についてですが、入学資格の確認の

ため、３０分程度の面談を実施します。質問は主に学習歴や入学

後の目標などを予定しております。 

       「８ 入学の決定等」についてですが、面談の結果については、



 

面談後、随時面談結果通知を発送します。入学要件を満たすこと

が確認できた方には、その後入学する学年を記した学年通知書を

発送します。志願者の学習歴や本人の希望などを鑑み、入学時の

学年を決定したいと考えております。 

       面談結果通知書及び学年通知書を踏まえた入学意思の確認に

ついては、志願者に入学意思確認書を入学説明会当日に提出いた

だきます。入学意思確認書をご提出いただいた方には、入学許可

通知書を入学説明会で交付します。 

       ７ページをご覧ください。 

       「９ 入学辞退」についてですが、入学予定者が転居等のやむ

を得ない理由で入学を辞退する場合は、入学辞退届を提出いただ

きます。 

       「１０ 特別に配慮を希望する場合」についてですが、障害な

どがあることで、エレベーターの使用や多目的トイレの使用など

特別な配慮を希望する方は、事前に申し出ていただき、対応を検

討します。 

       「１１ 学校説明会について」ですが、１０月１日の花見川会

場をはじめとして、千葉市内６区全ての会場で学校説明会を開催

します。説明の後には、希望者を対象に個別相談を実施します。

希望があれば、その場で入学願書を作成するための支援を行うこ

とも想定しています。 

       「１２ 個別相談会について」ですが、記載の日時に開催し、

書類記入の支援等も行います。 

       入学を希望される方は、高齢であったり日本語での会話が不

十分であったり、様々な事情を抱えている方々が想定されるため、

志願者が安心して書類提出から入学まで進めることができるよ

うに、一人一人丁寧に対応していきたいと考えております。 

       説明は以上です。よろしくお願いします。 

磯野教育長 審議に移りますが、質問等を含め、何かありますか。 

藤 川 委 員 ご説明ありがとうございます。初めての募集要項で、様々な配

慮をして作っていただいていることがよく分かりました。 

       一つの意見ですが、この新しい夜間中学を主に何と呼ぶのか

が統一されていないように思います。「千葉市立真砂中学校かが

やき分校」が正式名称であるわけですが、公立夜間中学というの

を、このかがやき分校を指すものとして、つまり、一般名詞では

なくて固有名詞のかがやき分校を指すものとして示されており



 

ます。例えば２ページの「志願資格」や８ページのホームページ

ＵＲＬのところなどで、「公立夜間中学の」という言い方をされ

ているわけですが、公立夜間中学というのはほかにも県内にあり

ますし、このかがやき分校のみを指す言葉ではないので、公立夜

間中学という言葉でこのかがやき分校を指してしまうのは、混乱

の元ではないかと思います。 

       また、正式名称は「千葉市立真砂中学校かがやき分校」と長い

ので、普段はどのように呼ぶのかが、例えば教職員の方など関係

の職員の方々で統一されていないと混乱を招くのではないかと

思います。 

       なので、略称というものをある程度安定して決めるなどして、

あまり混乱がないようにしていただけたらと思います。ちなみに、

ホームページの８ページからＱＲコードで飛んでみたら、そのホ

ームページの見出しは「公立」もなくて「夜間中学」となってお

り、これも表記が少し違っております。 

       また、真砂中学校のホームページには、今のところは何も書い

てないです。ほかのところは当然ながら、本校のホームページの

中に分校としての夜間中学の説明があった気がするので、全体的

にどういった表記をするのか、どういうルートでたどれるように

するのかについて、もう一度整理していただければと思いました

ので、ご検討をいただければと思います。 

望月企画課長 ご指摘ありがとうございます。一つ一つ丁寧に考えながら、今

後も対応していきたいと思います。ありがとうございました。 

藤 川 委 員 お願いします。 

高 津 委 員 ご説明ありがとうございました。期待をしております。 

       確認になるのですが、１６ページの入学意思確認書に入学しま

す・しませんとあります。これは説明会に提出することとなって

いますが、例えば入学しませんという人もその日に来て提出する

のか、あるいはしませんという人はもう郵送でいいのかというこ

とが１点、どこかで書いてあるのかもしれませんが、１２ページ

の日本語の能力試験のレベル、Ｎ５からＮ１までありますがこれ

はどのくらいのレベルを指すのか、教えていただきたいと思いま

す。 

望月企画課長 ありがとうございます。まず１点目ですが、入学意思確認書、

これは入学説明会での提出はもちろんのこと、それ以前の郵送で

も受け取りたいと考えております。 



 

       また、２つ目の質問ですが、日本語の能力試験は、Ｎ５からＮ

１までかなり細かく分かれております。具体的にどこまでのレ

ベルかはこの場でご説明できないのですが、ただ、難易度に応じ

て分かれていくという基準がありますので、それで面談の中で

またしっかりと考えていきます。 

高 津 委 員 ありがとうございます。 

磯野教育長 私から１点、要望なのですが、説明会が始まっていく中で、単

に入学式が４月と書いてありますが、来年は曜日の関係で、公立

学校も入学式の配慮をしなければいけない日程になります。開校

にあたり、日程を早く決めることと、どういった形での入学式に

するのか、招待する方も含めてです。中等教育学校を参考にする

のか、その辺の結論を早く出さないと日程調整ができなくなるの

で、要望しておきます。よろしくお願いします。 

 

報告事項 (2) 令和４年度中学校体育大会結果報告について 

磯野教育長 報告事項（２）「令和４年度中学校体育大会結果報告について」、

保健体育課長、説明をお願いします。 

   酒井保健体育課長 報告事項（２）「令和４年度中学校体育大会の結果について」、

ご報告させていただきます。 

       議案書の１９ページをお開きください。 

       開催日程ですが、千葉市中学校総合体育大会は、７月９日、１

０日、１６日から２１日の８日間、十分な感染防止対策を講じる

とともに、保護者の参観ができるようにして開催しました。 

       ７月１０日には教育長、７月１６日には学校教育部長が、大会

の様子を視察しました。 

       千葉県中学校総合体育大会は、本市をはじめとして県内４８会

場で７月２３日から８月２日まで、関東大会は本県及び山梨県等

１都７県で８月４日から８月１１日まで、全国大会は８月１５日

から８月２５日まで北海道・東北ブロックで開催しました。 

       続いて、２０ページをご覧ください。 

       こちらは、千葉市中学校総合体育大会団体戦の結果となります。

今年度はバレーボール男子の小中台中学校が３年連続優勝を達

成し、３連覇による永久杯を獲得しました。網掛け部分は県大会

に出場した各学校となります。 

       ２１ページをお開きください。 

       こちらは市の個人戦の男子、２２ページは市の個人戦女子の結



 

果となります。 

       続いて、２３ページをご覧ください。 

       千葉県中学校総合体育大会、関東大会、全国大会の団体戦の結

果です。千葉県中学校総合体育大会においては、バスケットボー

ル男子で真砂中学校、ハンドボール男子と女子で若松中学校、剣

道の男子と女子で幕張本郷中学校が、それぞれ優勝しました。 

       関東大会には、新体操で蘇我中学校、バスケットボール男子で

真砂中学校、バレーボール男子で小中台中学校、卓球男子で蘇我

中学校、バドミントン女子で千葉明徳中学校、ハンドボール男子

で若松中学校と泉谷中学校、ハンドボール女子で若松中学校と花

園中学校、剣道男子で幕張本郷中学校、剣道女子で幕張本郷中学

校と千葉明徳中学校が出場し、ハンドボールの女子で若松中学校

が準優勝をしております。 

       全国大会には、ハンドボール男女で若松中学校、剣道男女で幕

張本郷中学校が出場しました。 

       ２４ページをお開きください。 

       ここからは、個人戦の県大会、関東大会、全国大会の結果を記

載しております。 

       県大会では、陸上競技、水泳、新体操、バドミントン、柔道、

それぞれ５種目において優勝しました。特に水泳競技の１００メ

ートル平泳ぎで大会記録タイ、２００メートル平泳ぎで大会新記

録と、すばらしい記録が出ております。 

       関東大会には、１０種目に５３人が出場し、陸上競技共通４×

１００メートルリレーで第１位、男子１年１００メートルで第２

位、水泳競技女子１００メートルバタフライで第１位、新体操で

は個人総合第２位、柔道男子５０キログラム級で優勝、剣道女子

で個人戦準優勝などすばらしい結果が出ております。 

       全国大会には、６種目で合計１５人が出場しております。水泳

競技では、男子２００メートル平泳ぎと女子高飛込みで優勝、女

子３メートル飛び板飛込みで第２位、新体操では個人総合で第２

位、第３位、第６位、バドミントンでは女子シングルスで第２位

など、上位への入賞が多くありました。 

       ９月６日と１２日には、選手、顧問、校長が教育長を訪問し、

結果の報告を行っております。 

       今年度の中学校総合体育大会、中学校の体育大会を総括すると、

市総体においては感染症対策と熱中症対策を両立しながら、全種



 

目全会場で、保護者の観戦を可能として開催しましたが、生徒に

も保護者にも大きな事故、問題なく実施できたことは、大変良か

ったと思っております。 

       また、関東大会、全国大会においては個人種目の陸上競技、水

泳競技、新体操、バドミントンなどで好成績を上げることができ

ました。来年度もより多くの種目で本市の生徒の活躍を期待する

とともに、競技力に関わらず、全ての生徒が豊かなスポーツライ

フを実現できるよう目指して参りたいと思っております。 

       以上です。 

磯野教育長 審議に移りますが、質問等を含め、何かありますか。 

藤 川 委 員 ご説明ありがとうございます。大会の運営においては多くの

方々に大変お世話になり、感謝申し上げます。 

       今回から選手の氏名が表示されないようになったかと思うの

ですが、選手の氏名の扱いについて何か方針の変更があるのか、

あるいはそもそも方針がどういうものなのかについて説明いた

だければ幸いです。 

酒井保健体育課長 まず、大会の参加に当たっては、保護者に同意書を取りますが、

その際に、プログラム等にお子様の氏名等が記載されることに

ついても、併せて承諾をいただいているところです。今回お配り

した資料については、昨年度も個人名は入れていなかったとい

うことを聞いており、今回も同様に対応をしたところです。 

藤 川 委 員 少なくとも何年か前は載っていたと思うのですが、どこかで何

か方針の変更があったのなら教えていただきたいです。方針の変

更を公式に聞いたことはなかったと思いますが、何か理由がある

のでしょうか。承諾を取っているのであれば、こうした公式の会

議で名前を出していただくことは問題ないように思います。 

       一貫した方針の下で扱われているならばよいのですが、何か

表示したりしなかったりということがあまり基準なくなされて

いるとすると、どうなのかというのを思い、お伺いした次第です。 

酒井保健体育課長 こちらの方で改めて確認したいと思います。よろしくお願い

します。 

 

報告事項 (3) 千葉市科学館展示物リニューアルについて 

磯野教育長 報告事項（３）「千葉市科学館展示物リニューアルについて」、

生涯学習振興課長、説明をお願いします。 

内海生涯学習振興課長 報告事項（３）「千葉市科学館展示物リニューアルについて」



 

ご説明します。 

       議案書の３３ページをお開き願います。 

       平成１９年１０月の開館以来、地域に密着した科学普及活動

を展開するキーステーションとしての役割を担っている千葉市

科学館は、「最新の科学を より魅力的に さらにわかりやすく」

をコンセプトに、常設展示の一部を居ながら施工によりリニュー

アルしております。このたび９月末にリニューアルが完了し、新

規展示が全てそろいますので、報告します。 

       国立研究開発法人宇宙航空研究開発機構（ＪＡＸＡ）、国立研

究開発法人海洋研究開発機構（ＪＡＭＳＴＥＣ）をはじめとする

研究機関、大学、企業の協力を得て、地底、深海、宇宙をテーマ

とした、子どもから大人まで好奇心を刺激する魅力的な新規展示

物の導入、そして科学をさらに分かりやすく、体系的な学びと展

示のストーリー性を演出する仕掛けとしております。 

       主なリニューアル展示としては、例えば３４ページの「カ」に

ある、南極のニュートリノ観測装置アイスキューブをモデルとし、

目に見えず何でも通り抜けてしまうニュートリノをどのように

捉えているのか体感することができる展示施設や、３５ページの

「ア」にある、深さ６，５００メートルまで潜れる有人潜水調査

船しんかい６５００の実物大模型、「イ」の日本の深海用フリー

フォール型無人探査機江戸っ子１号の実物展示など、新たに整備

しました。 

       説明は、簡単ですが以上です。よろしくお願いします。 

磯野教育長 審議に移りますが、質問等を含め、何かありますか。 

大 山 委 員 ご説明ありがとうございました。先日案内していただき、見学

させていただきました。前よりもスペース的にすごく広くなっ

ていましたし、大人でも楽しめるものがかなり増えていると思

いました。また、子供たちも体験できることがあり、１日中、雨

が降ってもいられるので、とてもよいと思いました。 

       千葉テレビと市政だよりで、すでに案内は見たのですが、やは

りせっかくここまでリニューアルされたので、宣伝的なものをも

っと、学校などに手紙とかが行くと思うのですが、一般の方向け

にもっとメディアに出していただき、ぜひ皆さんに見ていただけ

るような工夫をしていただければと思います。よろしくお願いし

ます。 

内海生涯学習振興課長 ありがとうございます。先日こちらの資料については、メディ



 

アの方に記者配布資料という形で提供しております。 

       また、今回の新展示に携わっていただきました各大学、企業の

監修者、こちらの方にも完成次第現場を見ていただくと同時に、

そちらからもメディアにお声がけをしていただいき、少しでも皆

さんの目にとまるような形で広報活動に努めて参ろうと思いま

す。よろしくお願いします。 

 

議案第３７号 千葉市立学校職員服務規程の一部改正について 

磯野教育長 次に、議決事項に関わる審議に移ります。 

       議案第３７号「千葉市立学校職員服務規程の一部改正につい

て」、教育給与課長、説明をお願いします。 

松永教育給与課長 議案第３７号「千葉市立学校職員服務規程の一部改正について」

ご説明をします。 

       議案書の３７ページ、参考資料は１ページをお願いします。参

考資料の方でご説明させていただきます。 

       まず、「１ 改正の趣旨」ですが、地方公務員の育児休業等に

関する法律が改正されるとともに、国家公務員の育児に係る制

度が改正されたことを受け、千葉市においても育児休業制度や

特別休暇である男性職員の育児参加休暇が改正されることから、

特別休暇願の様式を改めるものです。 

       次に、「２ 改正内容」ですが、男性職員の育児参加休暇につ

いて、その対象期間を「産後８週間を経過する日まで」から「子

が１歳に達する日（誕生日の前日）まで」に拡大することに伴い、

特別休暇願の裏面の記載について、下の表のとおり改正するも

のです。 

       趣旨としては、２ページをご覧ください。 

       １段目の男性職員の育児参加休暇についての矢印図をお願い

します。現行の制度では上の矢印になりますが、妻の分娩の日か

ら８週間目に当たる日まで、合計５日間の休暇を利用すること

ができましたが、改正後は下の矢印のとおり、子が１歳に達する

日の前日まで休暇を利用することができるようになります。 

       なお、今回の改正に関連する内容として、「２ 育児休業関係」

に、本年１０月からの育児休業制度の拡充の概要を記載してお

りますので、後ほどご確認いただければと思います。 

       １ページに戻っていただき、「３ 施行期日」ですが、令和４

年１０月１日からとします。 



 

       「４ 参考」については、ただいまご説明しました２ページの

概要と同様の内容を記載しております。また、３ページは新旧対

照表となりますので、後ほどご確認をお願いします。 

       説明は以上となります。 

磯野教育長 審議に移りますが、質問等を含め、何かありますか。 

小 西 委 員 ご説明ありがとうございます。資料自体ではなく、運用の質問

になってしまうのですが、学校職員の男性の育児休業取得率は

どのぐらいなのでしょうか。 

松永教育給与課長 令和３年１２月時点で言いますと、大体５０％の方が取得し

ている状況です。 

小 西 委 員 民間会社等に比べてすごく高いことにびっくりしました。や

はり、育児は、産前産後だけではなくて、長く続くものです。数

年前に熊谷前市長が、保育園のお迎え日数を管理して、取得が少

ない職員に上司の方から働きかけていくということをなさって

いて、すばらしいなと思ったのですが、学校職員の方でもそうい

ったように上から働きかけていかないと、女性に頼りがちにな

ってしまいますので、引き続きよろしくお願いします。 

磯野教育長 ほかにご質問もないようですので、議案第３７号「千葉市立学

校職員服務規程の一部改正について」を原案どおり可決したいと

考えますが、いかがでしょうか。 

（「異議なし」という声あり） 

磯野教育長 ご異議ないようですので、原案どおり可決とします。 

 

磯野教育長 以上で、公開審議案件に係る審議が終了しました。委員の皆さ

ん、ここまでその他として、ご意見、ご質問等ありますか。  

（「なし」という声あり） 

磯野教育長 次に、議案第３８号に係る審議に移りますが、以降の審議に

ついては非公開となります。 

       

議案第３８号 令和４年度千葉市教育功労者表彰について 

磯野教育長 改めて審議を再開します。 

       議案第３８号「令和４年度千葉市教育功労者表彰について」、

総務課長、説明をお願いします。 

山田総務課長 議案第３８号「令和４年度千葉市教育功労者表彰について」ご

説明します。 

       本議案は、令和４年度千葉市教育功労者として、議案書に掲げ



 

る方々を表彰することについて、千葉市教育委員会組織規則第８

条第８号の規定に基づき、議決を求めるものです。 

       はじめに、参考資料（２）の２ページをお願いします。 

       表彰候補者の推薦については、こちらの千葉市教育功労者表

彰規則及び４ページに記載があります表彰基準細則に基づき、関

係所管及び関係団体から推薦いただき、その後、８月に教育功労

者表彰審査委員会において、書面にて審査しております。 

       それでは、今年度の表彰候補者の内訳について説明します。 

       議案書（２）の２ページをお願いします。 

       令和４年度表彰候補者推薦数です。まず個人の部ですが、学校

保健関係で２６人、生涯学習関係で３人、学校教育関係では、校

長８人、教諭５人、学校に勤務する職員が３人で、個人の部合計

４５人です。それぞれの内訳については、備考欄に記載のとおり

です。 

       次に、団体の部ですが、生涯学習関係として青少年関係の２団

体、文化関係の２団体の合計４団体です。 

       各表彰候補者の詳細については、３ページ以降にあります表

彰候補者一覧の推薦事由、功績概要等をご覧ください。 

       なお、表彰式典ですが、１１月２０日日曜日午前１０時３０分

から、オークラ千葉ホテルで開催の予定です。お忙しい中とは存

じますが、ご出席のほどよろしくお願いします。詳細については、

後日お知らせいたします。 

       説明は以上です。よろしくお願いします。 

磯野教育長 審議に移りますが、質問等を含め、何かありますか。 

       ご質問もないようですので、それでは議決に移ります。議案第

３８号「令和４年度千葉市教育功労者表彰について」を原案どお

り可決したいと考えますが、いかがでしょうか。 

（「異議なし」という声あり） 

磯野教育長 ご異議ないようですので、原案どおり可決とします。 

 

９ その他 

  第１０回定例会は、１０月１９日（水）に開催することと決定した。 

１０ 閉会 

  磯野教育長より閉会を宣言 

 


